Steinbruch "Juchem" - Fischbachtal

Bei unserer NHG-Exkursion "Idar-Oberstein und der permische Vulkanismus an der Nahe" vom 31. Juli bis 3. August 2004 besuchten wir u. a. den Aufschluss mit einer blasenreichen, Sekundärmineralien führenden Lava. Frau Elisabeth Fischer gelang an diesem Tag ein sensationeller Fund, den ich hiermit allen zeigen möchte.



Abb. 5 Es handelt sich um eine Druse, deren Hohlform mit grünem Chalcedon ausgekleidete ist. Im Zentrum befindet sich grobspätiger Calcit (Bestimmung durch den Exkursionsleiter Dipl. Geologe Dr. Gottfried Hofbauer)

Foto: Hartwig

Jahreshauptversammlung mit Neuwahl am 29. Oktober 2004

Für die nächsten zwei Jahre wurden gewählt: Obmann der Abteilung: Winfried Hartwig Abt.-Kassier: Claus Calow

Abschied

Am 1. August 2004 verstarb unser aktives Mitglied Jochen Hauke aus Nürnberg während einer Fahrradtour. Neben seiner Vorliebe für

Mineralien war er mit ganzem Herzen bei der Vorbereitung und Durchführung der beliebten Jahresabschlussfahrten "Stein und Wein" tätig. Jochen war der Dreh- und Angelpunkt bei diesen Veranstaltungen. Neben den Vorbereitungsarbeiten, der Führung im Bus und vor Ort sind besonders seine umfangreichen Exkursionsunterlagen zu erwähnen - gestaltet mit einer Fülle an Informationsmaterial, Karten, Profilen und chronologischen Übersichten. Darüber hinaus hatte er die Gabe, komplexe Zusammenhänge kurz und prägnant zu erläutern.



Abb. 6 Jochen Hauke, *20. Mai 1948 †1. August 2004

Bei seiner letzten großen geologische Exkursion, "Oberpfälzer Eisen" am 18.10.2003, führte er uns zu den Stätten des ehemaligen Eisenbergbaues bei Amberg und Sulzbach-Rosenberg. Diese Exkursion sollte der Auftakt zu einer ganzen Reihe von geologischen Exkursionen unter dem Titel "Oberpfälzer Eisen" werden, zu denen es nun leider nicht mehr kommen wird. Als Mensch und Persönlichkeit bleibt er für alle die ihn kannten unvergesslich.

Winfried Hartwig, Obmann